



ASSOCIATION HOMEOPATIENTS FRANCE



Info-lettre n°13 Avril 2024

EDITO



Voici la nouvelle Info-lettre de printemps pour égrener quelques nouvelles liées à l'homéopathie. Si les difficultés d'accès à la thérapeutique ne manquent pas, soyons réalistes, il y a aussi quelques bons points qui permettent nous semble-t-il d'entretenir l'espoir de jours meilleurs. C'est la détermination affichée et toutes les initiatives en ce sens sont bonnes à prendre. Continuons ensemble à rester unis et mobilisés.

Le Bureau d'AHP France

RAPPEL

Complémentaires Santé et remboursement

Vous pouvez continuer à nous faire part de l'évolution des conditions de prise en charge - ou pas - du remboursement des médicaments homéopathiques par votre mutuelle (taux de cotisations/niveaux de prestations). Il paraît essentiel de savoir si la politique des Complémentaires santé progresse vers un meilleur remboursement – ce qui n'est pas encore sûr !

N'hésitez-pas à interroger votre complémentaire santé car les contrats existants peuvent parfois évoluer sans véritable communication de la part des organismes.

Nous pourrions faire prochainement un point sur les informations glanées ou reçues sur ce sujet important. Et merci à ceux qui nous ont déjà répondu !

Cotisation pour l'année civile 2024

Les renouvellements d'adhésion pour l'année civile 2024 sont ouvertes. L'association, gérée par des bénévoles, libre de tout lien d'intérêt, ne fonctionne que grâce aux cotisations de ses membres. Et nous avons besoin de votre soutien en nombre afin qu'AHP France soit suffisamment représentative et légitime face aux autorités décisionnaires. Merci à ceux qui ont déjà réglé leur adhésion.

ACTUALITES ET ACTIONS

Confirmation d'un jugement en appel le 23 février 2024

L'instance disciplinaire de l'Ordre des médecins a confirmé en appel un avertissement à l'encontre d'un médecin signataire d'une tribune publiée en 2018 dans *Le Figaro*, une charge violente et indigne contre les « médecines alternatives » dont l'homéopathie.

Pour rappel, cette tribune avait participé à la relance du débat sur l'homéopathie qui a abouti en 2019 à la décision du gouvernement de supprimer le remboursement des médicaments homéopathiques par l'Assurance maladie.

Suite à des plaintes déposées par le Syndicat National des Médecins Homéopathes Français (SNMHF), une soixantaine des signataires de la tribune avait été poursuivie, accusée de « non-confraternité ».

Plusieurs médecins ont déjà été sanctionnés par des chambres disciplinaires de première instance du Conseil de l'Ordre des médecins et là où il s'agit de la première décision rendue en appel, une sanction définitive et irrévocable. Cette instance nationale de l'Ordre des médecins reproche notamment aux auteurs de la tribune des propos « excédant par leur ton la pondération attendue de médecins lorsqu'ils s'expriment publiquement sur un sujet, même polémique ».

D'autres jugements en appel sont attendus.

Présentation du Dr. Atmadjian le 1^{er} mars 2024

Ce cours magistral sur le thème « La Neurochimie au service de l'Homéopathie - Choix de la dynamisation spécifique en 1^{ère} prescription » a eu lieu en présentiel à la fondation Hahnemann à Neuilly sur Seine et en distanciel. Notre président a été invité à y assister.

Au programme de cette matinée proposée par le Docteur Anaïs Atmadjian avec le soutien de Madame Elisabeth Latour de Mareuil, Sage-Femme :

- Interactions Neuro Transmetteurs/ Neuro médiateurs dans la fente synaptique
- Modification de l'Activité des Neuro Transmetteurs/ Neuro médiateurs selon les pathologies
- Choix de la Dynamisation spécifique – Névrose - Psychose - Etats Limites

Au cours de son exposé, le Dr. Atmadjian a montré que la connaissance des éléments de Biochimie confirme l'intérêt de la différenciation des pathologies mentales et permet dans le cadre de l'application pratique en Homéopathie le choix juste de la Dilution/**Dynamisation** spécifique à chaque individu.

Les connaissances actuelles de Neurochimie confirment les observations de Samuel Hahnemann (Organon de l'Art de guérir 1^e Ed.1810 – 5^e Ed.1833).

Les Assises annuelles du SNMHF le 14 mars 2024

Le Syndicat National des Médecins Homéopathes Français a organisé ses 12^{èmes} Assises du médecin homéopathe sur le thème « *Homéopathie, sa pratique en 2024* » avec un grand témoin le Dr. Philippe Champion. Voici le programme de cette journée qui s'est encore déroulée en visioconférence :

- « *Pourquoi un DIU (Diplôme Inter-Universitaire) de thérapeutique homéopathique aujourd'hui ?* » - Dr Antoine Demonceaux - Témoin : Dr Mariya Lilova,
- « *Nouveautés 2024 de la nomenclature des actes médicaux* » - Dr Christine Bertin-Belot,
- « *Distribution des médicaments homéopathiques* » - Mme Valérie Poinot,
- « *Assurance du Médecin homéopathe, RCP et autres informations* » - Dr Alain Sarembaud, - Intervention de Madame Audrey Heidet,
- « *L'homéopathie en Europe. Défis et stratégie* » - Dr Jaume Costa.

Forum du livre homéopathique le 17 mars 2024

Les éditions de la FFSH (Fédération Française des Sociétés d'Homéopathie) ont proposé leur 2^{ème} rendez-vous « internet » autour de la lecture homéopathique francophone. Durant plus de 3 heures de visioconférence des auteurs ont présenté une vingtaine d'ouvrages.

2^{ème} rencontre zoom LMHI-associations nationales de patients le 21 mars 2024

Une nouvelle réunion en distanciel a eu lieu entre des membres de la Liga Medicorum Homoeopathica Internationalis (LMHI) et des représentants d'associations nationales de patients.

Cette rencontre à l'initiative de Bernhard Zauner, secrétaire général de la LMHI (organisation mondiale regroupant des médecins homéopathes et des professionnels de la santé de 76 pays) s'est déroulée en présence des Drs. Altunay Agaoglu, présidente de la LMHI, Monika Koelsch, trésorière et Raj Kumar Manchanda, secrétaire communication et information. Du côté des patients il y a eu la participation de quelques représentants d'associations : Cristal Skalling-Klopstock (Royaume-Uni), Paola Brown (Etats-Unis), Erik Buelens (Belgique) et Joël Siccardi (France).

Ce fut donc une nouvelle prise de contact pour partager des informations et améliorer la coopération entre la LMHI et les organisations de patients.

Les membres de la Ligue ont évoqué leurs travaux, notamment le prochain congrès international qui se déroulera à Séville du 2 au 5 octobre 2024 ainsi que le centième anniversaire de la Ligue en 2025.

Chaque représentant patient a fait état dans son pays des avancées et surtout des difficultés à utiliser et soutenir l'homéopathie.

Une discussion s'est ensuite engagée sur l'intérêt de disposer de synthèses des nombreuses études qui sont publiées régulièrement sur l'homéopathie afin de pouvoir les diffuser facilement et simplement au plus grand nombre par l'intermédiaire de nos différents réseaux de communication.

Les échanges ont également porté sur la réflexion à mener pour trouver les bons arguments à faire passer, les nouveaux messages et témoignages à transmettre.

Article en ligne du Quotidien du Médecin le 02 avril 2024

Ce journal spécialisé a publié un article intitulé « *Le DIU de Thérapeutique homéopathique trace son chemin* » qui précise « *Le diplôme interuniversitaire (DIU) de Thérapeutique homéopathique, dont le bilan a été présenté lors des 12èmes assises des médecins homéopathes, devrait associer dès la rentrée 2024 la fac de médecine de Strasbourg, qui rejoindrait celles de Reims et de Marseille* ».

S'ensuit un rappel de l'histoire de l'enseignement de l'homéopathie en Université et une courte interview du Dr. Antoine Demonceaux, initiateur et coordinateur du DIU.

Ce qu'il faut retenir c'est qu'aujourd'hui sur les 2 années de ce DIU, lancé à la rentrée 2022, il y a 40 inscrits dont 4 médecins, 30 pharmaciens-préparateurs, 3 sage-femmes et 2 kinés-ostéopathes pour 300 heures de formation.

<https://www.leguotidiendumedecin.fr/sante-societe/politique-de-sante/le-diu-de-therapeutique-homeopathique-trace-son-chemin>

Assemblée Générale d'HoméoFrance le 03 avril 2024

L'assemblée générale annuelle d'HoméoFrance, l'Union des acteurs de l'homéopathie française dont AHP France est membre titulaire et fondateur a eu lieu en visioconférence le 03 avril.

Joël Siccardi, président d'AHP France y a assisté.

Pour mémoire HoméoFrance accueille 25 structures qui représentent les médecins, les pharmaciens, les sage-femmes, les vétérinaires, les enseignants, les chercheurs et les industriels.

Lors du Conseil d'Administration qui a suivi l'AG, notre président a été réélu au poste de trésorier au sein du Directoire composé du Dr. Daniel Sciméca président, du Dr. Charles Bentz vice-président, de Mr. Vincent Moreau secrétaire général, de Mme Céline Lustig secrétaire générale adjointe.

Il a été réaffirmé la volonté des participants de continuer à partager les informations, d'initier des pistes de réflexion, d'agir et de réagir en consensus.

L'homéopathie sujet de mémoire et thèse

En 2023 nous avons relayé à nos membres un questionnaire proposé par une étudiante pour sa thèse (pas de retour à ce jour). L'homéopathie continue d'être un sujet de mémoire ou de thèse pour des étudiants ce qui nous semble une excellente chose. Nous vous indiquons à titre d'information 4 références différentes de textes qui peuvent être consultées en accès libre si cela vous intéresse :

- Mémoire Diplôme d'Etat de sage-femme 2020

« Elisabeth Colin. Homéopathie en suites de couches : quelle est la demande des patientes ? étude épidémiologique observationnelle transversale quantitative bicentrique par questionnaire auprès de 200 patientes dans deux maternités de type II en Moselle en 2018. Médecine humaine et pathologie. 2020. hal-04344483 »

<https://hal.univ-lorraine.fr/hal-04344483>

- Thèse Diplôme d'Etat pour docteur en pharmacie 2021

« Maxime Bardieux. L'homéopathie, médecine complémentaire et intégrative en oncologie. Sciences du Vivant. 2021. dumas-03244182 »

<https://dumas.ccsd.cnrs.fr/dumas-03244182>

- Thèse Diplôme d'Etat pour docteur en médecine 2023

« Franck Péguillet. Évolution de la consommation de médicaments homéopathiques dans la population du département du Jura depuis leur déremboursement par la sécurité sociale. Médecine humaine et pathologie. 2023. dumas-04095086 »

<https://dumas.ccsd.cnrs.fr/dumas-04095086>

- Thèse Diplôme d'Etat de docteur en médecine 2023

« Laurence de Nil. L'évolution de la pratique de l'homéopathie chez les médecins généralistes des Hauts-de-France suite au déremboursement par la Sécurité Sociale en janvier 2021. Médecine humaine et pathologie. 2023. dumas-04291659 »

<https://dumas.ccsd.cnrs.fr/dumas-04291659>

Il paraît louable que les jeunes s'intéressent à l'homéopathie dans le cadre de leurs études. C'est souvent un choix audacieux compte-tenu des a priori et des réticences de la société « des bien-pensants ».



EN BREF ... POUR VOUS ECLAIRER

Agenda – A venir

24 et 25 mai 2024 Lille - congrès	63 ^{ème} congrès de Printemps de la FNSMHF (Fédération Nationale des Sociétés Médicales Homéopathiques de France) organisé par la SPHN (Société de Perfectionnement en Homéopathie du Nord) (avec la présence et la participation d’AHP France)
6 juin 2024 Neuilly sur Seine - journée	Journée de la Française organisée par la SFH (Société Française d’Homéopathie) sur le thème « La posturologie et les homéopathes »
28 et 29 juin 2024 Strasbourg - congrès	6 ^{ème} congrès de Strasbourg organisé par la SHISSO (Société Homéopathique Internationale de Soins de Support en Oncologie) sur le thème « L’homéopathie en oncologie intégrative »

Une parole

« Les résultats de nos recherches indiquent clairement que les préparations homéopathiques ne sont pas des placebos [...] De mon point de vue, l’homéopathie apporte donc une contribution extrêmement importante à la réduction de la résistance aux antibiotiques et à la santé publique. Des études le prouvent. »

Stephan Baumgartner
Professeur des Universités de Berne (Suisse) et de Witten/Herdecke
Interview à Millefolia le 20.02.2024

C’est quoi cette souche ?

	<p><u>Iris versicolor :</u></p> <p>L’iris versicole, encore appelé glaïeul bleu ou clajoux est une plante herbacée vivace de la famille des iridacées à fleur bleu-violet au cœur blanc. Elle est originaire des zones humides et marécageuses du sud-est du Canada et du nord des Etats-Unis. On utilise son rhizome frais. (Matière Médicale homéopathique de Chiron)</p>	
<p><u>Corallium rubrum :</u></p> <p>Le corail rouge de la famille des corallidés, une espèce endémique de la Méditerranée occidentale présente généralement de 5 à 400m de fond.</p>		<p>Cette espèce forme des colonies rigides, arborescentes, pourvues de ramifications. On utilise le squelette calcaire rouge-orangé. (sources diverses)</p>
<p><u>Platina :</u></p> <p>Le platine, un métal précieux originellement trouvé en Colombie, au Brésil et dans l’Oural. D’aspect blanc-grisâtre et brillant ce métal mou et ductile, inaltérable à l’air est mélangé dans la nature avec d’autres métaux. Les préparations se font soit avec la mousse de platine, soit avec le noir de platine. (Matière Médicale homéopathique de Chiron)</p>		

